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РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА КПСС -  В ЖИЗНЬ

УВЕРЕННОЕ НА ЧАЛОВоодушевленные решениями X X V I съезда Коммунистической партии, работники лесопильного цеха Пижем- ского леспромхоза организованно включились в борьбу за выполнение социалистических обязательств первого квартала. Ударный труд коллектива принес положительные результаты: намеченное выполнено раньше срока.В целом по цеху было выпущено пиломатериалов" более 18 тысяч кубометров, что значительно больше предусмотренного. Отрадные результаты и п о . качественным пиломатериалам, идущим для авто- и сельского машиностроения.Успешному выполнению производственной программы

способствовало своевременное обеспечение цеха сырьем, а также опыт и знания лецо- пилыциков, возглавляемых сменными мастерами В. Н. Макеровым и В. П. Эргле. Постоянно хороших показателей добиваются рамщики В. II. Гусев и Б. Е. Зайцев, Н. В. Матвеев и М. Е. Бурмистров* подсобные рабочие М. Н. Седых, В. 10. Кокорин, Ю. Л. Чугунов, бракер-тор- цовщица Т. А. Целищева, работница на подаче сырья А. В. Солоницына и многие другие.Уверенное начало вдохновляет коллектив цеха на новые рубежи.Е. РУМ ЯНЦЕВА, экономист.
С ХОРОШИМИ ПОКАЗАТЕЛЯМИС первых дней текущего года рабочие Шайгинского лесопункта взяли хороший старт. На всех производственных участках шла борьба за выполнение месячных заданий, за выпуск качественной продукции. Все это позволило успешно завершить первый квартал. План по реализации продукции сделан на 105 процентов, по производству валовой продукции — на 102, по ^прибы- лям — на 101 процент.Достойный вклад в осуществление намеченной про

граммы внесли работники пилорамы: рамщик А. Гаптра- валиев, станочницы Р. А. Тихонова, К. Сафина, работницы Г. Ахматова, Н. Наби- улина, занимающиеся изготовлением хлебных лотков.Славно потрудились и водители, которые бесперебойно доставляли лес к пилораме. Добрых слов в свой адрес заслуживают С. Е. Поповский, 3. Горяев, И. М. Вахо- нин. А. ПОЛУДНЯКОВ,начальник лесопункта.
Д Л Я  У Р О Ж А ЯЗимние дни колхоз «Путь Ленина» стремился полнее использовать для того, чтобы больше заготовить органических' удобрений. На трассе плодородия ежедневно курсировал транспорт районного производственного управления* сельхозхимия" и свой собственный. Общими силами вывезено 8400 тонн торфа. Одновременно к месту его вывозки с ферм транспортировался навоз. Эту работу выполняли колхозные механизаторы, ко

торые вывезли 7400 тонн. Вся органика закомпостирована. Около 17 тысяч тонн торфонавозного компоста в нынешнем году будет внесено в почву.Из колхозных механизаторов на первом месте стоит С. В. Перевалов. Только в марте он доставил на поля 240 тонн органических удобрений. В С. Втюрин вывез за этот месяц 216 и В. П. Солоницын 203 тонны.И. ОЛЬХОВОЙ.
ИЗВЕЩЕНИЕо созыве шестой сессии Тоншаевского районного Совета народных депутатов X V II созыва.Исполком Тоншаевского районного Совета народных депутатов доводит до сведения всех депутатов районного Совета о том, что 21 апреля 1981 года в И  часов в зале заседаний райкома КПСС созывается шестая сессия районного Совета народных депутатов X V II созыва.На рассмотрение сессии вносится вопрос:1. О задачах советских и хозяйственных органов района по улучшению условий труда, быта и отдыха работающих в свете решений X X V I съезда КПСС.Отчет о работе постоянной комиссии районного Совета по торговле и общественному питанию.ИСПОЛКОМ РАЙСОВЕТА.

НАДОИ
С Т А Л И

ВЫШЕПервое место по надоям молока от коровы в третьей декаде „марта заняли доярки Ширтийской молочнотоварной фермы колхоза «Красная нива». За десять дней они получили по 95 килограммов молока .от .коровы, что на три килограмма больше, чем за этот же период прошлого года.Много поработали над восстановлением продуктивности стада . доярки колхоза имени Кирова, где удои по сравнению с 1980 годом увеличились на пять килограммов. Здесь суточный надой от коровы в прошедшей декаде составил 6,8 килограмма.Больше молока стали надаивать в колхозах - имени Свердлова, имени Ленина, в совхозе «Вякшенерский». А доярки колхоза «Колос» увеличили продуктивность дойного стада почти в два раза. Здесь от каждой коровы в третьей декаде марта получено 50 килограммов молока. Это больше прошлогоднего на 23 килограмма.Сейчас надо закрепить достигнутый успех и добиться повышения удоев молока.В. ВАСИЛЬЕВ.

В РАЙКОМЕ КПСС И ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА

Щ Г  КАЖДОГОПоддерживая инициативу передовых предприятии города-героя Москвы о проведе-* нии 18 апреля 1981 года мас- сового коммунистического субботника, посвященного 111-ой годовщине со дня рождения В. И. Ленина, коллективы лесопильного цеха Пи- жемского леспромхоза, производственного объединения райсельхозтехника, колхоза имени Кирова решили отметить день «красной субботы»' наивысшей производительностью труда и качественным выполнением всех производственных работ. Заработанные на субботнике'деньги перечислить в фонд одиннадцатой пятилетки.
**Придавая важное значение патриотической инициативе коллективов передовых предприятий, бюро райкома КПСС и исполком районного Совета народных депутатов одобрили инициативу ■коллективов лесопильного цеха Пижемского леспромхоза, производственного объединения райсельхозтехника, колхоза имени Кирова, решивших сделать 18 апреля 1981 года днем высокой производительности и качества производимых работ, и заработанные средства перечислить в фонд одиннадцатой пятилетки.Партийным организациям, местным Советам, профсоюзны м'и комсомольским организациям широко распространить инициативу передовых предприятий ' п организации по проведению коммунистического субботника, разработать и осуществить конкретные мероприятия по организации высокоэффективной работы коллективов в день его проведения на каждом предприятии, стройке, колхозе, учреждении и ции.Руководителям организа-предприя-

тии и организации, учреждений, колхозов, совхозов совместно с партийными, профсоюзными, комсомольскими организациями обеспечить необходимую подготовку объектов и объемов работ, проводимых в день коммунистического субботника, .Редакции газеты «Тонша- евский колхозник» и местному радиовещанию систематически освещать ход подготовки предприятий, организаций, учреждений, колхозов и совхозов к проведению коммунистического субботника.Утвержден районный штаб по проведению коммунистического субботника в следующем составе:В. Б. Тютяев —второй секретарь райкома КПСС, председатель штаба.B. II. Суворов — заместитель председателя райисполкома, заместитель председателя штаба.Члены штаба:. А. В. Мальцев — заведующий отделом пропаганды и агитации райкома КПСС;Е. К. Хатов — первый секретарь райкома ВЛКСМ;Н. Г. Михалицын — председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства;А. И. Кутергин — заведующий организационным отделом райкома КПСС; . »C. С. Мпхалпцына —редактор районной газеты «Тонша- евскип колхозник»;А. С. Пахтеев — директор Пижемского леспромхоза;A. П. Кожин — начальник производственного^ управления сельского хозяйства;B. П. Зверев — инструктор организационного отдела райкома КПСС;Н. П. Целищев — управляющий отделением Госбанка;Ф. А. Синявии — председатель райплана.
Тамара Ивановна Виноградова, доярка Болынеломов- ской молочнотоварной фермы колхоза «Коммунар», в социалистическом соревновании животноводов фермы зани-_ мает третье место. Она на- ■ доила от группы с начала года 6802 килограмма молока, а от каждой коровы — 298 килограммов.Тамара Ивановна — матц- героиня. Она родила и поставила на ноги четырнадцать детей. Многие из них уже трудятся на производстве в нашем районе.Домашние хлопоты не мешают ей хорошо *и плодотворно трудиться на ферме. Она умело н рационально использует рабочее время.На снимке: Т. И. Виноградова. Фото В. Исаева.

Культурно - просветительные учреждения района активно участвовали в областном социалистическом соревновании работников культуры. За лучшую постановку культурного обслуживания сельского населения и по итогам работы за 1980 год Тоншаевскому району присуждено переходящее Красное- знамя облисполкома и облсовпрофа.На днях состоялось вручение награды. С высокой наградой тоншаевцев поздравил

В Р У Ч Е Н О  З Н А М Яначальник областного управления культуры А. Г. Трух- манов. Он отметил положительную деятельность работников культуры по обслуживанию сельского населения района, развитию самодеятельного художественного творчества, выполнению планов библиотечного обслуживания и вручил переходящее Красное знамя.С ответным словом высту

пила А. А . Крючкова, заведующая отделом культуры, и Ф. И. Тарасов, председатель исполнительного комитета районного Совета народных депутатов.Ф. И. Тарасов поблагодарил за высокую оценку труда культпросветработников рай- . она и заверил, что культурное обслуживание сельского населения получит в районе дальнейшее развитие.
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РАССКАЗЫ  О КОММУНИСТАХ В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА

й ПРОСТО НАДО НЕ СТАРЕТЬЕвдокия Афанасьевна Ру- Румянцева много сил и вре-мянцева работает экономи- стом-нормировщиком в мебельном цехе Пижемского леспромхоза. Она — ветеран труда, с 1951 года трудится на этом предприятии.Родилась она в Пижме, после окончания школы поступила в Семеновский техникум механической обработки древесины. По распределению три года , работала в городе Санчурске Кировской области. Но тянуло домой, на родину, и вскоре девушка вернулась в родной поселок.Работала техником-норми- ровщиком на лесозаводе. После объединения этой организации с леспромхозом ее назначили экономистом-нормиров- щиком.В обязанности Евдокии Афанасьевны входит определение оплаты труда рабочим, составление нарядов, контроль за выполнением планов, составление расценок. Женщина отлично справляется со своими обязанностями, за что имеет немало поощрений и благодарностей от администрации леспромхоза.Основная работа специалиста Румянцевой неотделима от ее общественных нагрузок. «На протяжении всей своёй трудовой деятельности принимаю активное участие в общественной ж и з н и  коллектива», — говорит Евдокия Афанасьевна. — .Когда была молодой, несколько раз меня избирали секретарем комсомольской организации. Работы тут хватало. Мы и концерты устраивали, и диспуты различные проводили, и читательские конференции организовывали. Словом, жили весело и интересно».В 1960 году Евдокия Афанасьевна стала членом Коммунистической партии. Общественной работы прибавилось. И до сегодняшнего дня, несмотря на возраст, коммунист

мени отдает родному- коллективу. 'Вот уже несколько раз подряд коммунисты мебельного цеха избирают .ее секретарем своей партийной организации. II в период последней избирательной кампании они дружно избрали ее своим вожаком.В партийной организации мебельного’ цеха 18 коммунистов. Здесь проводится большая общественная работа. Регулярно проходит политическая учеба, активно работает школа марксизма-ленинизма. Партийцы ' шефствуют над комсомольской организацией цеха. Многих из молодежи рекомендуют в члены КПСС. Так, приняли недавно в члены партии Надежду Александровну Шишмакову, мастера ОТК, активную  ̂общественницу.Евдокия Афанасьевна заботится о росте рядов своей партийной организации. Она сама много работает с молодежью. На очередном -партийном собрании коммунисты будут принимать кандидатом в члены КПСС отделочницу мебельного цеха комсомолку Валентину Качармину. Много раз -парторг встречалась с этой девушкой, беседовала с ней.«Через два года я иьтхожу на пенсию, а возраста своего как бы не чувствую, —смеется Евдокия Афанасьевна. — Это, наверное, от того, что я постоянно в делах — стареть некогда».И еще об одной стороне деятельности Евдокии Афанасьевны Румянцевой хочется сказать. Она—активный внештатный корреспондент районной газеты «Тоншаевский колхозник», регулярно от нее поступают в редакцию интересные материалы, рассказывающие о трудовых делах родного коллектива.
А. МИХАЛИЦЫН.

Ирина Павловна Клешнина работает дояркой на Ширтинской 
ферме колхоза «Красная нива»,

Женщина умело ухаживает за животными, стараясь увеличить 
продуктивность у закрепленной за ней группы коров. И это ей 
удается. У  И. П. Клешнииой неплохие надои.

«Залог успеха — в любви к своему делу», — считает она и до
казывает это личным примером. Ирина Павловна — одна из 
лучших доярок хозяйства.

На снимке: И. П. Клешнина.
Фото В. Исаева.

Готовить технику к веснеИсполком райсовета рассмотрел вопрос 
«О ходе подготовки техники к весенне-поле
вым работам». Было отмечено, что на 16 марта готовность плугов и картофелесажалок составляет 100 процентов, сеялок — 83, культиваторов — 84. - За период с октября по март отремонтировано 113 тракторов, 34 * авто машины, 36 зерноуборочных комбайнов. В большинстве хозяйств создан определенный запас горючесмазочных материалов.Однако в ходе подготовки к посевной в хозяйствах имеются существенные недостатки. По району до сих пор не отремонтированы 23 сеялки, 17 культиваторов, 42 зерновых комбайна. Низок процент готовности тракторов. Значительный объем работ по ремонту сельхозмашин предстоит выполнить совхозам «Вякше- нерский» и «Ошминский», колхозам «Коммунар», имени Свердлова, «Малокаменский», «Колос».Хозяйственные руководители, исполкомы сельских Советов слабо контролируют и но предъявляют должной требовательности к специалистам и механизаторам по вопросам подготовки техники к весеннему севу. Главные инженеры хозяйств слабо ‘ контролируют ход ремонта.В целях своевременного и качественного проведения полевых работ весной текущего года исполком райсовета обязал главного инженера управления сельского хозяйства тов. В. П. Лобанова, руководителей и инженерно- технических работников хозяйств, райсельхоз- техннки немедленно устранить отмеченные недостатки и принять неотложные эффективные меры к завершению подготовки техники-. Всю посевную и почвообрабатывающую технику поставить на линейку готовности до 10 апреля.Укомплектовать гусеничные тракторы механизаторами для двухсменной работы и колесные для односменной, для чего провести работу по привлечению недостающего количества механизаторов с промышленных предприятий и организаций района.Обеспечить высокоэффективное использование всей техники на весенне-полевых работах, используя опыт земледельцев Ипатовского района.

Агрономической службе установить строгий контроль за качеством ремонта сельскохозяйственной техники с целью устранения выявленных недостатков до начала полевых работ.Установить строжайший контроль за качеством проведения полевых работ.Райсельхозтехнике (тов. Варенцову В. В.) оказать действенную помощь хозяйствам района в ремонте и техобслуживании техники:— на период проведения весенне-полевых работ создать на обменном пункте запас необходимых узлов и агрегатов;— для устранения поломок в полевых условиях создать 4 передвижные группы в составе инженерно-технического работника и сварщика, укомплектованные передвижными сварочными агрегатами.Просить председателя Горьковского областного объединения «Госкомсельхозтехника» тов. Смолина А. Я. оказать Тоншаевской райсельхозтехнике помощь в решении вопроса с ремонтом двигателей А-41, а также в обеспечении необходимыми узлами и запасными частями.Обязать председателей исполкомов сельских Советов обсудить на заседаниях исполкомов вопросы завершения подготовки к весеннему севу.В целях ускорения темпов ремонта техники обязать председателей колхозов и директоров совхозов района создать в каждом хозяйстве „  ремонтную группу, а с целью проверки каче- чеСтва ремонта специальную комиссию во главе с агрономом хозяйства.Обязать начальника и главного инженера управления сельского хозяйства т. т. Кожина А. П. и Лобанова В. П., и. о. управляющего райсельхозтехникой Кузнецова Ф. А. срочно рассмотреть на месте вопрос состояния сельскохозяйственной техники в совхозе «Вякшенор- ский», принять необходимые меры и доложить исполкому райсовета.Контроль за выполнением настоящего решения возложен на главного инженера управления сельского хозяйства тов. Лобанова В. П. и и. о. управляющего райсельхозтехники тов., Кузнецова Ф. А.
В Шайгинском поссовете •  ОСТРЫЙ СИГНАЛВремя торопитС ЗАБОТОЙ ОПостоянно у наших людей возникает потребность обратиться к кому-то за помощью, попросить принять в его делах активное участие. В таких случаях они обращаются в организации, предприятия с просьбой помочь им.Рейд, который провели недавно члены комиссии по соцзаконности при Шайгинском поселково-м Совете, показал, как налажена работа с письмами, жалобами и за-

Восемь тонн молока должно было, согласно плану, поступить в первом квартале этого года на молокоприемные пункты от жителей поселка Шайгино, имеющих в личном пользовании коров.На самом же деле квартальный план по сдаче моло-
*

В поселке Шайгино добровольную народную дружину возглавляет учитель Шай- гинской средней школы Юрий Васильевич Седов,С целью активизации деятельности ДНД в исполкоме

ТРУДЯЩИХСЯявлениями трудящихся в Тоншаевском МПМК и Шайгинском . лесоучастке Шахун- ского леспромхоза.Комиссия отметила положительное в этой работе, указала на недостатки.Всего в комиссии по соцзаконности пять человек, возглавляет ее начальник железнодорожной станции Тоншаево Ксения Ивановна Шилова.
3. МАЛЬЦЕВА,секретарь поссовета.

ка государству от частного сектора перевыполнен. Всего поступило этой продукции на молокоприемные пункты более девяти тонн.
А. КИСЛИЦЫН,председатель поселкового Совета.

* * ПОРЯДКА}3!поссовета прошло заседание комиссии по работе добровольной народной дружины.Дружинники принимают участие в наведении обще-, ственного порядка в поселке.
А. РИНСКИЙ.

Тревожные раздумья вызывает семенной картофель, хранящийся в центральной бригаде колхоза «Красная нива». Засыпали его в хранилище в «спешном» порядке. Даже не нашли времени, чтобы отсортировать мелочь. Добрая половина клубней на посадку не годится. У ж  очень они мелки. Значительная часть погнила.С осени до последнего времени в хранилище никто, кроме кладовщика, не был. II только во второй половине марта пришли люди, чтобы начать переборку. На сегодня из 203 тонн перебрано всего-навсего 24 тонны. Судьба остального картофеля вызывает тревогу.Времени становится все меньше и меньше, а темпы переборки не нарастают. 1 апреля, например, работало не больше десяти человек. Приезжали люди из ОРСа Пижемского леспромхоза. Трудились они добросовестно, но много сделать не смогли. Перебирать картофель— дело трудоемкое. Надо каждую картофелину очистить от земли, удалить ростки, отсортировать гниль.Выход из создавшегося положения только один: пока еще не совсем ушло время, надо привлечь для сортирования клубней больше людей. К сожалению, руководители колхоза не проявляют нужной расторопности.
И. СМИРНОВ.

*  *  *
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ДЛЯ ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА ЖИВОТНОВОДСТВО —  УДАРНЫЙ ФРОНТ

ДОСАДНЫЙ ПРОМАХ
^ХОРОШИЙ; 
•С T R P T
ва Больше всех молока отправил государству в первом квартале колхоз «Путь Ленина». При доведенном плане 1300 центнеров он сдал на молокоприемный пункт 1680 центнеров продукции и выполнил задание на 129 процентов.Поставки молока хозяйством в последнее время заметно увеличились. Только в марте его продано государству 604 центнера. Хороший старт в начале года создал предпосылки успешного завершения первого полугодия.Конечно, успех дела решают люди, а коллектив доярок, работающих н а ' ферме, подобрался старательный, трудолюбивый.

Р. МИХАЙЛОВА.

УСПЕХ
ДОЯРКИВ трудовом соперничестве доярок Ширтинской фермы колхоза «Красная нива» одно из первых мест заняла в марте Нина Сергеевна Тп- монпна. От каждой из 16 коров своей группы она получила за месяц но 253 килограмма молока.Удивительно старательна эта женщина. Она успевает везде: ведет уход за животными, подвозит силос на ферму и управляется с домашними делами. Весь* день у нее проходит в хлопотах.Следует сказать, что мастерства и старания не занимать и остальным дояркам этой фермы: Е. И. Королевой, И. П. Клешниной, М. А. Клешниной и другим.

И. СМИРНОВ.

Не все еще услуги быта может выполнять комплексный приемный пункт, существующий сейчас на территории почти каждого Совета. Поэтому перед работниками Тоншаевского Дома быта встала необходимость предоставления их путем выезда в сельские населенные пункты. С этой целью отдельные работники выезжают, соглас^ но составленному графику, в те пункты, которые за ними закреплены.Последняя поездка ' по об

служиванию сельских жителей была осуществлена в самые отдаленные деревниСудаковского сельского Совета. Туда выезжали фотограф А. Целищев, телемастер Е. Сабуров, парикмахер В. Голубева.Такое выездное обслуживание очень удобно и освобождает жителей от дополнительной траты времени, а сэкономленное время используется в сфере производства.
Г. ЕВСТРОПОВА, заведующая Домом быта.

Животноводы Казанерской молочнотоварной фермы кол-, хоза «Колос» в социалистическом соревновании по производству молока от коровы занимают в хозяйстве третье место, уступая но этому показателю орловским и суда- ковским животноводам. Но все же предпочтение, на наш взгляд, нужно отдать каза- нерским дояркам. Хотя надои в их группах не так уж и большие, зато снижения в производстве молока но сравнению с • предыдущим годом они не дали. Наоборот, намного увеличили валовой сбор продукции и удои от коровы.Как считают сами доярки, успех достигнут благодаря хорошему кормлению коров.■ И это так. Дойному стаду в нынешнюю зимовку долгое время, вплоть до февраля, скармливали сено, силос, концентраты, солому, минеральные добавки, хвойную муку. Рацион и сейчас не скудный. Израсходованы только запасы сена, а остальных кормов должно хватить до пастбищного периода, если строго соблюдать установленные нормы их выдачи.Большое внимание в течение всей зимовки здесь уделялось приготовлению кормов. Доярки использовали для этого все доступные приемы. В кадках осолаживали концентраты, обливали

солому в кормушках, старались разнообразить выдачу витаминных добавок, смешивая их с различными корма-! ми. Все это бесспорно сказа-! лось на повышении удоев.Они бы могли быть ещевыше, если бы не одно до- . садное обстоятельство.На ферму стали ставить нетелей. Цель при этом преследовалась одна — обновить дойное стадо. Что ж, мероприятие нужное. На ферме много старых, непродуктивных животных. Только вот с отелами молодых коров молока не прибавилось; Каждая первотелка и сейчас дает не больше двух килограммов, а иных не только доить, но при кормлении поднимать приходится.Причину неудачного обновления стада доярки знают. Они поделились об этом и с нами. Телочки были покрыты раньше положенного времени. От таких нетелей ни молока, ни хорошего приплода доярки не дождались, да они, откровенно говоря, на это и не рассчитывали.Обновление стада не принесло изменений в производство молока. А  ведь дойное стадо пополняется молодыми • коровами, чтобы увеличить производство молока. В Ка- занере же нетелей поставили в коровник, видимо, для количества.
Ленинград. С древнейших времен славится лекарственными свойствами «корень жизни» — женьшень. Растет он" медленно, в труднодоступных человеку уголках Уссурийской тайги, набирая в весе но грамму в год. В медицинской практике применяются корни весом до 25—30 граммов. Найти это редчайшее растение, занесенное в «Красную книгу», нелегко.Вот почему ученые Ленинградского химико-фармацевтического института задались целью добывать женьшень не в лесных чащобах и не на плантациях, а в лаборатории. Они научились выращивать ценнейший элексир... в колбе, а затем и в условиях промышленного производства. В лаборатории штамм женьшеня растет всего 25—30 суток, из образца весом в один грамм за этот срок получается масса в 30 граммов. В тайге же для выращивания такого корня требуется 25 лет, а на плантации — 5—6 лет. Химические исследования подтвердили, что активные веще-

В. НИКОЛАЕВ.
1Ш11Ш111ШШ11111111ШШ11Ш1111111111Н111ШШ1111111ШШ11|11111ШШ11Ш!1111Шства биомассы, полученной искусственным путем, идентичны тем, которые содержатся в природном корне, как по количеству, так и по качеству.Создание базы для промышленного производства дефицитного лекарственного сырья позволит намного ‘расширить возможности применения женьшеня в лечебных целях.На снимке: корень женьшень и образец биомассы культуры ткани, получаемой от него. (Фотохроника ТАСС).
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С О В Е Т Ы  С П Е Ц И А Л И С Т АВ 1980 году сложились крайне неблагоприятные погодные условия для производства семян льна. Обильные осадки, которые, более чем в два раза превышали норму, значительно переувлажнили почву, что отрицательно сказалось на сроках и качестве сева льна.Практически сев льна был закончен 13—14 июня, что на 25—30 дней позднее оптимальных сроков.Не были благоприятными для роста и развития льна также июль и август. Недостаток тепла и продолжительное ненастье отрицательно сказались на опылении льна, что не могло не повлиять на формирование семян, созревание которых задержалось на 30— 40 дней по сравнению с обычными сроками, а на поздних посевах семена льна вообще не сформировались. В результате урожайность семян оказалась очень низкой и составила только 0,4 центнера с гектара. Всего в колхозах и совхозах и на льно- семстанциях области было засыпано только 1100 тонн при потребности на посев в 1981 году по сложившимся нормам 3000 тонн.Чтобы преодолеть последствия крайне неблагоприятных климатических условий 1980 года в производстве важнейшей технической культуры нашей <}бласти, необходимо применять дополнительные меры. Во многих хозяйствах по сей день имеется необмолоченный лен, убранный сноповым способом. Необходимо любыми средствами произвести обмолот этого льна, что в определенной мере пополнит ресурсы семян.В ближайшие дни необходимо завершить очистку семян льна от сорняков. В связи с тем, что при очист

ке семян льна от зерновых плевела на электромагнитных машинах имеет место большой отход полноценных семян льна, очистку следует производить только на ветрорешетных машинах и, ввиде исключения, использовать на посевные цели семена льна с некоторым превышением допустимого ГОСТом содержания зерновок плевела.Все засоренные плевелом семена льна следует завезти для подработки на льносемстанции, которые распола

гают поточными линиями современных ветрорешетных зерноочистительных машин, и очистка на них семян льна от зерновок плевела дает хорошие результаты.Надо провести заблаговременное протравливание семян льна. По данным Всесоюзного научно-исследовательского .института льна (ВНИИЛ) оно более эффективно, чем применяемое в большинстве колхозов и совхозов протравливание непосредственно -перед посевом, особенно для семян с пониженной всхожестью. При заблаговременном протравливании всхожесть таких семян повышается на 10—20 процентов.Для протравливания семян льна используются препараты ТМТД — 3 кг на тонну, или гранозан — 1,5 кг на тонну семян. Проводить эту работу следует с соблюдением правил безопасности.Нужно провести некоторое уменьшение нормы посева -семян льна. Во многих колхозах области принята

норма высева льна 26—28 миллионов штук всхожих семян на гектар. Такая загущенность приводит к полеганию посевов и большим потерям прп уборке комбайнами.Исследованиями, проведенными во ВНИИЛ, установлено, что уменьшение высева льна до 16 миллионов штук семян на один гектар не вызывает заметного снижения урожайности волокна, но значительно повышает устойчивость посевов к полеганию. В таких посевах растения бывают

более выровненными, с хорошо сформированными стеблями, поэтому урожай. и качество соломки в конечном итоге не уступают урожаю с загущенных посевов.Самую высокую урожайность семян получают при высеве на один гектар 10—12 миллионов штук семян.В связи с этим Министерство сельского хозяйства РСФСР и ВНИИЛ рекомендуют в 1981 году применять следующие нормы посева семян льна (при 100-процентной посевной годности и массе 1000 штук 4,5 г). Репродукции семян суперэлита и элита 9—10 млн. шт./га, или -40—45 кг/га, I репродукции 12 млн. шт./га, или 54 кг/га, II репродукции - 14 млн.шт./га, или 63 кг/га, III репродукции 15 млн. шт./га, или 68 кг/га, IV репродукции и товарно-сортовых 16 млн. шт./га, или 72 кг/га.Специалисты льносемстанций и хозяйств обязаны до начала сева сделать расчеты по нормам высева каждой партии семян льна с учетом их

посевной годности. Расчет весовой нормы высева производится следующим образом: всхожесть семян — 83 процента, масса 1000 штук семян — 4,7 грамма, на один гектар надо иметь 16 миллионов штук всхожих семян.Норма высева при таких показателях будет 90,6 кг/га.Особое внимание необходимо уделить агротехническим мероприятиям, обеспечивающим высокую полевую всхожесть и надежную защиту посевов от вредителей и сорняков.

Практика показывает, что полевая всхожесть значительно выше у семян льна, посеянных по зяби. Однако в 1981 году не везде представится возможность разместить лен по зяби, поэтому необходимо особое внимание обратить на качество весновспашки и предпосевной обработки почвы, на выравненность ее и обязательное прикатывание участков перед посевом. Хорошая выравненность и прикатывание полей, где будет сеяться лен, являются решающими условиями получения дружных ровных всходов.Опыт передовых хозяйств показывает, что наивысшие урожаи волокна и семян достигаются на участках сева льна 12—18 мая. При этих сроках сева лен лучше противостоит неблагоприятным погодным условиям, рост и развитие его идет в оптимальных условиях и созревание льна наступает во второй декаде августа.
Я. ФИНКЕЛЫИТЕЙН,начальник отдела управления сельского хозяйства облисполкома.



V Почта первого квартала! Комсомольская жизнь

У Ч А С Т И Е  В С У Б Б О Т Н И К А ХНеобычайно богата и разнообразна почта первого квартала 1981 года. В редакцию газеты поступали письма от наших давних знакомых — рабочих и сельских корреспондентов, которые на протяжении уже нескольких лет в своих материалах отражают культурную жизнь района, рапортуют об успехах, достигнутых на том или ином участке производства за 1980 год и пятилетку в целом, показывали, как труженики района обсуждали проект ЦК КПСС «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года», а встав на ударную трудовую вахту в честь X X V I съезда КПСС добивались высоких результатов, рассказывали об итогах социалистического соревнования, разделяли с  читателями слова благодарности врачам, медсестрам за спасение жизни, ну и, конечно, объективно раскрывали те недостатки, которые встречались в жизни, работе, быту. Такова тематика двухсот тридцати двух писем, при-* сланных в редакцию в первом квартале. Мы приветствуем то, что среди наших давних знакомых появились новые друзья —рабселькоры.Позади три трудовых месяца. II они, в первую очередь, ознаменованы тем, что в этот период начал и успешно закончил свою работу X X V I съезд Коммунистической партии. И, конечно же, в эти дни в редакцию поступали рапорты трудовых коллективов о подарках, подготовленных съезду, о достигну-, тых успехах. В это время результатами ударного труда с читателями газеты поделились В. Басова, зоотехник колхоза «Путь Ленина», Н. Виноградов, секретарь партийной организации Тон- шаевского ремстройучастка, Т. Киселева, директор маслозавода, А. Хдыбов, директор Тоншаевского филиала Семеновского объединения по производству сувениров,А. Соколова, секретарь партийной организации райпо,
Показом нового художесг-венн’ого фильма «Корпус гене

рала Шубникова, созданногона киностудии Мосфильм, начинается следующая неделя. Этот фильм — об одном из многих трудных шагов кпобеде в Великой Отечественной войне.«Зимняя гроза» — таково было кодовое название операции, задуманной Гитлеромдля деблокирования армии генерала Паулюса, кольцо вокруг которой советские войска замкнули под Сталинградом зимой 1942 года. Мир еще не знал, что это был коренной перелом в ходе второй мировой войны: от обороны Красная Армия переходила к* планомерному разгрому фашистских полчищ.В Кремле, в Ставке Верховного Главнокомандующего, идет совещание. Оценив ситуацию, сложившуюся под Сталинградом, и различные варианты возможных действий противника, советские воена-

Г. Рогатнев, начальник ОРСа Пижемского леспромхоза, Н. Чернигина, бухгалтеркиносети, М. Ковязин, инженер сельхозхимии, и другие.В настоящее время труженики района продолжают обруждать решения, выдвинутые съездом  ̂ претворять в жизнь грандиозные задачи новой пятилетки. И о том, как они выполняются в рабочих коллективах, рассказывают читателям внештатные корреспонденты. , «Решения X X V I съезда КПСС — в
Обзор писем

жизнь» — под такой рубрикой были опубликованы в газете материалы начальника планового отдела Пижемскб- го леспромхоза В. Скороходо- ва, директора Шайнгаского лесоучастка А. Полуднякова, управляющего отделением Госбанка Н. Целищева, председателя Кодбчиговскогосельского Совета В. Кодочи- гова. Рубрика эта стала в га* зете постоянной.Впереди — праздник труда — ленинский субботник. Читатели газеты не могли не заметить .информация, рассказывающие о ходе подготовки к этому важному мероприятию.Много внимания уделялось в зимние дни этого года тому, чтобы как можно успешнее завершить зимовку скота, качественнее и своевременнее подготовить технику и семена к весеннепосевной кампании, завезти органические и минеральные удобрения на поля. Эти вопросы хорошо освещали на страницах газеты специалисты колхозов, совхозов, управления сельского ‘хозяйства. Здесь хочется отметить тех, кто регулярно информировал читателей о ходе проведения данных работ. Это Е. Колпащикова, В. Басова, Н. Коновалова, Р. Евстропо- ва, А. Марахтанова, В. Лобанов, К. Перминова, М. Гаврилина, В. Жуков и другие.Очень много писем-поздравлений пришло в редакцию в
ФИЛЬМЫпальники решают внезапным массированным ударом прорвать оборону фашистов на одном из участков Калининского фронта, создать здесь видимость крупного наступления, не дав фашистам мобилизовать резервы в Сталинград.Фашистская» разведка, стремясь выяснить причину передислокации советских войск, направляет в наш тыл оперативную разведгруппу и берет «языкак Им оказывается молодой офицер, старший лейтенант Мальцев, только что прибывший после ранения в корпус к любимому командиру и к любимой девушке, медсестре Маше. От стойкости пленного Мальцева во многом зависит исход операции.Оказавшись среди своих, Шубников встречает Машу и рассказывает ей о подвиге ее возлюбленного, под пытками

связи с праздником 8-е Марта. Поэтому праздничный номер был насыщен материалами рабселькоров. Со словами благодарности к женщине- труженице, женщине-матери • обратились Л. Мальцева, бухгалтер ОРСа, Н. Завьялов, директор коопхоза «Одош- нурский», В. Романова, медсестра, Б. Ёерезин, председатель Прудовского сельсовета, Т. Скрябина из пос. Буреполом, учащиеся Шай- гинской средней школы и другие.Под рубрикой «Жизнь Советов» постоянно публиковались материалы Н. Исупо- вой, 3. Мальцевой, Н. Бусыгиной, Н. Нелюбина, А ; Кислицына, П. Тыринова, Б. Березина — секретарей и председателей сельских и поселковых Советов.На страницах газеты освещались вопросы партийной, профсоюзной жизни района, авторами статей которых являются наши постоянные корреспонденты П. Кудрявцев, Н. Михалицын, А. Соколова, П. Томаров.Новостями школьной жизни делились Г. Питилимова, учащаяся Ошмпнской средней школы, Е. Антипова, пионервож^ая Тоншаевской средней школы.С фильмами недели знакомила читателей Т. Желонкп- на.О новых книгах, поступивших в библиотеки, выставках и других мероприятиях сообщали Н. Кальсица, Т. Ел- сукова, Т. Кодочигова.В течение первого квартала газета выпустила ряд тематических страниц. Это «Человек и закон», «Здоровье», «Народный контроль — в действии», «Человек и природа», в подготовке которых были заняты многие корреспонденты.Как видно, круг вопросов, затронутых на газетных страницах, широк- и разнообразен. Это говорит о том, что широки связи редакции райгазеты с ее корреспондентами. И хочется верить, что в дальнейшем они будут -еще шире, еще крепчн.
С. ЗОЛОТАРЕВА.

НЕДЕЛИсохранившего военную тайну...Впереди еще много дней войны, много жертв. Но Шубников и его соратники понимают: после свершенного ими победа стала ближе.Роли исполняют: Анатолий Васильев, Виктор' Коршунов, Евгений Леонов, Марина Яковлева и др.Новый цветной художественный фильм «Роковой пик
ник», созданный на киностудии ГДР- Эта картина рассказывает об убийстве. Но здесь не будет романтических героев и бурных страстей. Не будет и привычной зрителю погони за преступником. Будет лишь игра. Детская игра взрослых людей, которым нужно скоротать время до отплытия с острова. Игра в «сыщика», в «убийцу». Будет и «жертва»— молоденькая, жизнерадостная девушка. А  дальше...- «Жертва»

Недавно вышло постановление обкома ВЛКСМ о проведении комсомольского субботника. Горячо откликнулись на его призыв комсомольцы мебельного цеха Пи- жомского леспромхоза, и уже в марте он был проведен. В этот день по-ударкому трудились И  комсомольцев нашего цеха. Мы были заняты на отделке и отгрузке гото-

• Погода

Апрель— началоПрошедшая зима надолго останется в памяти населения нашего района своим многоснежием и продолжительными оттепелями. Она немало принесла хлопот лесозаготовителям, связистам и работникам сельского хозяйства. Нам, метеорологам, внесла некоторую поправку в летопись метеорологических наблюдений.Апрель — самый ответст-. венный период весны. В этот месяц в основном заканчи-
7действительно окажется жертвой.Ленивую атмосферу болгарского курорта, где отдыхают несколько женатых пар среднего возраста и молодежь туристы из ГДР. Сюзанна, ветреная, взбалмошная, серьезно влюблена в Филица. Этот отпуск она устроила во имя их будущего. Но у Филица планы на жизнь иные. Закончится их отпуск и лишь воспоминания будут связывать его с Сюзанной. Впереди прекрасное будущее, где нет мес-. та их любви. Работа за границей у предполагаемого тестя. Выгодное положение в обществе, удачная женитьба. Хотя Сюзанна уверена, что любимый не оставит ее ради карьеры — любовь для Филица оценена деньгами н обеспеченным будущим. Девушка становится досадной помехой на еТо пути.Повторно будет демонстрироваться фильм «Кузнечик».

Т. ЖЕЛОНКИНА.

вой продукции, выпущеннойу нас в цехе.Боевая атмосфера, царившая в день субботника, позволила нам, комсомольцам, добиться высокйх результа- . тов труда.
В. КАЧАМИНА,секретарь первичной комсомольской организации цеха.

полевых работвается таяние снежного покрова и сток воды. В зависимости от температуры воздуха определяется и уровень половодия в реках. Появляются первые проталины на полях, начинаются полевые ’работы: подкормка озимых. Это мероприятие приобретает особенное значение нынешней весной, так как неблагоприятные условия для перезимовки озимых складывались в течение всей зимы. Прошедшее дождливое лето сильно вымыло в почве органические и минеральные удобрения, часть питательных веществ вынесена из почвы вместе с дождевой водой. Целесообразно вносить в этом году более повышенную дозу удобрений. Конечно, правильно поступили хозяйства, которые за зиму значительно перевыполнили план заготовки удобрений. В таких хозяйствах будет и хороший урожай. Можно с уверенностью уже сказать, что ранней весны в этом году не будет. На 1 апреля высота снежного покрова на полях достигала 45—55 см, и раньше середины апреля он не растает. Апрель' в этом году не будет выходить за пределы многолетних наблюдений как по количеству осадков,- а танж^ и по температуре воздуха.
В. ЛАПТЕВ,начальник метеостанции.
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